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  ГЛАВНОЕ .

Рыбный день
Начиная с 1985 года, ежегод-
но 27 июня отмечается Все-
мирный день рыболовства.

Праздник установлен решением 
Международной конференции по ре-

гулированию и развитию рыболовства, 
состоявшейся в июле 1984 года в Риме.

По данным Алтайского отделения «Верхнеобьрыбвод», 
среднегодовые промышленные уловы рыбы в Алтайском 
крае за последние пять лет составляли около одной 
тысячи тонн, из них 400 тонн вылавливается в речной 
системе и 600 тонн – в озерах.

В реках первое место в уловах занимает лещ, второе – 
плотва, третье – карась. В озерах края больше всего 
вылавливается карася.
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Это вдвое больше, чем годом ранее. Также в регион 
впервые поступили арбузы из Республики Иран. 

Нужно запомнить, что свежие дыни всегда тяжелые 
и ароматные. А сладкие арбузы поможет выбрать про-
давец, если его попросить об этом.

Для сомневающихся в качестве азиатского товара 
добавим, что грузы без обязательных сертификатов 
и сопроводительных документов о происхождении 
заворачиваются еще на госгранице. Таковых оказалось 
всего два грузовика с прицепами.

Есть чем удивить
28–29 июня на «Дне Сибирского поля» состоится вы-

ставка «Алтайские продукты + 100 к здоровью!».
В центральном павильоне Сибирского агропарка более 

100 предприятий пищевой, перерабатывающей и фарма-
цевтической промышленности региона представят свою 
новую продукцию, уточнили в Алтайпищепроме.

Алтайские компании удивят количеством сыров, медов, 
мясных деликатесов, полуфабрикатов, растительных масел, 
крупяных, макаронных и кондитерских изделий, безал-
когольных напитков. Среди необычных продуктов можно 
отметить ягодные экстракты, медовые леденцы, макароны 
с гималайской солью, продукцию из мяса марала, кокосовое 
масло в спрее – свыше 400 продуктовых новинок.

Чтобы не замерзнуть
К зиме жителей Алейска будет обеспечивать теплом 

новая котельная.
Она обогреет многоэтажные и частные жилые дома города 

на улицах Мира, Верхнедорожной и Сыркомбинатовской, 
а также городскую школу № 9 – всего более 1100 горожан.

Работы начались в ноябре 2022 года. К настоящему моменту 
завершили установку дымовой трубы, каркаса склада угля и 
здания котельной, трансформаторной подстанции. Строите-
ли монтируют оборудование и прокладывают водопровод и 
тепловые сети. Общая стоимость проекта – 100 млн рублей, из 
которых 91,6 млн рублей было выделено из краевого бюджета в 
рамках государственной программы «Обеспечение населения 
Алтайского края жилищно-коммунальными услугами».

Дмитрий СЕРДОВ

Поговорить об экспорте
6 и 7 июля Алтайский край посетят с официальным 

визитом торговые представители РФ в Казахстане, Китае, 
Корее, Филиппинах, Швейцарии и Аргентине.

Запланировано проведение круглого стола с участием ор-
ганов власти, общественных объединений и региональных 
экспортеров. На встрече рассмотрят вопросы продвижения 
экспорта, а также меры поддержки субъектов предприни-
мательства, выводящих или планирующих выводить свою 
продукцию на рынки других стран. Круглый стол состоится 
6 июля в 09.00 по адресу: улица Мало-Тобольская, 19.

События на Украине
Завершился 485-й день специальной военной опера-

ции России.
Минобороны РФ сообщает, что за сутки на Купянском 

направлении уничтожено до 25 украинских военных, на 
Херсонском – более 50, на Краснолиманском – около 130, на 
Донецком – более 400.

Группировка «Восток» отразила атаки украинских военных 
на Южно-Донецком и Запорожском направлениях. Всего на 
этих двух направлениях Киев за сутки потерял 170 бойцов.

Под Харьковом уничтожен склад боеприпасов 60-й мех-
бригады украинской армии, сообщает Минобороны РФ.

Войска Украины обстреляли Горловку и Донецк ракетами. По 
данным властей ДНР, число погибших достигло пяти человек.

Никита ИВАНОВ
По информации РИА Новости

Преимущественно без осадков, в конце 
дня кратковременный дождь, возмож-
на гроза. Ветер южный, ночью 4-9 м/с, 

днем 7-12 м/с.
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Ночью кратковременный дождь, 
гроза. Ветер западный, ночью 7-12 
м/с, порывы до 17 м/с, днем 5-10 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Кратковременный дождь, днём 
гроза. Ветер южный с переходом 
на западный, 9-14 м/с, днем порывы 
до 19 м/с.

28 июня

29 июня

(Окончание на 2 стр.)

Дорогу лидерам

Депутаты АКЗС будут доби-
ваться принятия отдельной 
региональной программы по 
развитию животноводства 
в горных районах Алтайского 
края. Такое решение принято 
на совместном выездном за-
седании комитета АКЗС по 
аграрной политике, приро-
допользованию и экологии, 
которое прошло 22 июня в 
Алтайском районе.
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Алтайский край – крупнейший 
производитель продукции пантового 
оленеводства в России. Регион нахо-

дится на втором месте по количеству 
мараловодческих хозяйств, их всего 
28 с 28,7 тысячи голов. Пантовым олене-
водством на Алтае занимаются в пяти 
районах: Алтайском, Краснощёков-
ском, Смоленском, Солонешенском, 
Солтонском, Чарышском.

Председатель комитета по аграр-
ной политике, природопользованию 
и экологии Сергей Серов подчеркнул, 
что сейчас мараловодство становит-
ся одним из главных туристических 
брендов Алтайского края.

– Все 28 хозяйств имеют собствен-
ные оздоровительные комплексы. На 
продукции пантового оленеводства 
работают санатории не только Белоку-
рихи, но и других регионов. Хозяйства 
и оздоровительные комплексы пользу-
ются огромным спросом у населения 
края и страны, ‒ сказал Сергей Серов.

В 2022 году Алтайский край посети-
ло более 2 млн туристов, и этот поток, 
по оценке депутатов АКЗС, будет только 
нарастать. В связи с этим для туристи-
ческих районов края становятся более 
острыми вопросы качества дорог, уров-
ня связи, электроснабжения. Нужны 
и системные решения по поддержке 
пантового оленеводства.

– Необходимо рассмотреть вопрос о 
принятии государственной программы 
Алтайского края по развитию сельско-
хозяйственного производства в отда-
ленных горных районах (Алтайский, 
Красногорский, Краснощёковский, Соло-
нешенский, Солтонский, Чарышский), 
что позволит увеличить рентабельность 
животноводства, в том числе и марало-
водства, – отметил Сергей Серов.

З����� 
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Добавим, что ряд решений по под-
держке отрасли благодаря настойчи-
вости депутатов АКЗС были приняты 
на федеральном уровне. Так, в 2020 
году депутатам удалось добиться раз-
решения огораживать выпасы для 
пантового оленеводства. Дело в том, 
что для разведения оленей и маралов 
используются лесные выпасы, а стро-
ить на них ограждения раньше запре-
щалось. Соответствующие изменения 
в интересах мараловодов Алтайского 
края были зафиксированы в новых 
правилах использования лесов для 
ведения сельского хозяйства.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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 Мараловодство – один из главных туристических брендов края.

в Барнаулев крае сегодня

«Спасибо вам за память»
В минувшую субботу в 
селе Косиха под моросящий 
дождь завершился Лите-
ратурный фестиваль Ро-
берта Рождественского.

В мемориальном музее поэта от-
крылась новая выставка и еще одна 
постоянная экспозиция. В библио-
теке, носящей имя Рождественско-
го, сотрудники за день провели с 
десяток экскурсий и литератур-
но-музыкальных программ. А на 
Яру любви, где обычно проходит 
финальная литературно-музы-
кальная программа, в этом году 
решили еще и воссоздать атмосферу 
1950–70-х годов – эпохи молодости и 
зрелости поэта. Гостями праздника 
стали Екатерина Робертовна Рожде-
ственская с сыновьями и внучкой 
Полиной.

В �����-�� ���� 
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– Это интерактивная площадка 
«Музейная игротека», мы ее пря-
мо сегодня открыли, – показывает 
новую комнату заведующая мемо-
риальным музеем поэта Светлана 
Бутырских. – Раньше тут был сек-
тор ЗАГС, а теперь нам передали 
освободившуюся площадь. Тема-
тические игры-головоломки для 
детей и взрослых придумывали и 
адаптировали сотрудники ГМИЛИ-
КА (музей в Косихе – его филиал. 
– прим. ред.). Вот тут, допустим, 
нужно из предложенных сино-
нимов восстановить настоящую 
стихотворную строфу Роберта Ива-
новича, а там – из предложенных 
антонимов.

В это время посетительница, ко-
торая пыталась составить в рифму 
разрозненные слова на магнитиках, 
спросила: «Правильно, нет?»

– Да, только вот тут прилагатель-
ные надо местами поменять: «Этот 
смачный и протяжный хруст», 
остальное правильно, – ответила 
Светлана Ивановна.

В зале «Реликварий семьи Рож-
дественских», где собраны личные 
вещи поэта и его близких, мужчи-
на, показывая на ламповый элек-

трофон для виниловых пластинок, 
с сомнением спросил: «Но это же 
наверняка не из его дома?». На что 
получил строгий ответ: все вещи – 
подлинные.

Д��� ����̈�� ����
Основные события развернулись 

на Яру любви, где в этом году откры-
лась «Улица Советская». Переходя от 

палатки к палатке, можно было побы-
вать в советском детском саду и шко-
ле, стать пионером, комсомольцем, 
получить «паспорт», вдоволь нафото-
графироваться в красных галстуках и 

натанцеваться под песни советского 
времени. А еще купить сумочку из 
бисера, изданную на Алтае книгу или 
травяной сбор.

(Окончание на 3 стр.)

Дождь не помешал отпраздновать день рождения поэта. Яр любви хорош в любую погоду.

Екатерина Рождественская приехала в Косиху с детьми и внучкой. Певица Мариам Мерабова.
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К началу отопительного се-
зона в райцентре Шипуново 
ремонтируют 6,5 киломе-
тра тепловых сетей. Рабо-
ты ведутся с опережением 
графика.

Поддержка увеличена
К обновленным сетям в Шипуново 

будут подключены больше сотни 
абонентов по улицам Садовой, Цве-
точной, Лукьяненко, Луначарского 
и в переулке Южном, а также пят-
надцать социальных и администра-
тивных учреждений.

На эти цели Шипуновскому райо-
ну были выделены средства краевого 
бюджета в размере 32,5 миллиона 
рублей. Закончить работы плани-
руется уже в июле.

Как пояснил директор МУП 
«Шипуновский» Максим Жигалов, 
в районе ежегодно проводятся ме-
роприятия по повышению энер-
гоэффективности и надежности 
объектов ЖКХ.

– За последние пять лет объем кра-
евой поддержки значительно вырос. 
Нашему району было выделено 265 
миллионов рублей. В Шипуново поя-
вились две новые модульные котель-
ные, отремонтировано 15 километров 
тепловых сетей. В этом году меняем 
еще 6,5 километра. На 80% работы 
сейчас уже завершили и начинаем 
подключать к новым сетям первых 
абонентов, – заверил Максим Жигалов.

Чтобы не топить  
«белыи�  свет»

Существующие тепловые сети 
были проложены полвека назад и 
сегодня полностью выработали свой 
эксплуатационный ресурс – утепли-
тель утратил свои качества, во время 
прохождения отопительного сезона 
были существенные тепловые потери.

В ходе капремонта сначала демон-
тируется старая тепловая сеть. Потом 
укладываются новые трубы с тепло-
изоляцией, благодаря чему тепло-
потери значительно снижаются. 
Это позволит не только обеспечить 
надежность подачи тепла жителям, 
но и в идеале снизить плату за него.

Поясняет Иван Познахарёв, глав-
ный инженер подрядной организа-
ции «Регионстройсервис»:

– На улице Луначарского была 
раньше использована технология 
прокладки в лотках, а сейчас – беска-
нальная прокладка. Новые трубы – в 
специальной изоляции. Если трубы 
прокладываются «по воздуху», то они 
должны быть с оцинковкой.

Как признает эксперт, абоненты 
встречают ремонтников его органи-
зации по-разному.

– У нас сейчас работают четыре-пять 
сварщиков. Раньше было шесть бригад. 
Как встречают жители? Все зависит 
от хозяина. Может и чуть не с топором 
к нам выйти, – смеется Иван Ивано-
вич. – Тогда аккуратно сбоку подходим 
к сетям. Но некоторые даже наоборот 
сами прокапывают к себе траншею, 
чтобы можно было спрятать трубу. 
Другие обижаются, что якобы «не так 
положили» или «не туда положили». 
Поэтому приходится перекладывать. 
Но для тех, кто был раньше подклю-

чен к сетям, мы обязаны выполнить 
всю работу по замене оборудования. 
Подходят и потенциальные пользова-
тели. Видят, что оборудование совсем 
новое и высказывают пожелания под-
ключиться к сетям.

Главная цель всей проводимой ре-
конструкции – это снижение затрат 
на отопление. Для старой трубы ис-
пользовался раньше достаточно при-
митивный утеплитель. Где проходит 
тепловая сеть по воздуху, то там на 
большей части все вообще было дав-
но оголено, утеплитель отсутствует. 
И топят в этом случае «белый свет», 
как шутят специалисты.

Новая труба сразу снабжена специ-
альной «скорлупой», что позволяет 
избежать зимой какого-либо испаре-

ния, минимизируя потери. За полве-
ка службы старой сети она проржаве-
ла, большинство кранов в колодцах, 
как правило, не работает. Расчетное 
время службы старых труб было око-
ло 30 лет. Но этот срок был перекрыт 
почти вдвое.

С 1995 года специалисты «Строй-
регионсервиса» накопили солидный 
багаж опыта в своей работе по ре-
конструкции сетей.

– Основная наша специализация – 
ремонт и строительство тепловых 
сетей, котельных, ТЭЦ, водопровода, 
канализации, – подчеркнул Иван 
Познахарёв. – Этим занимались и в 
других регионах, например, в Туве. 
Котлы ремонтировали и на алюми-
ниевом заводе в Саяногорске, в Ом-

ске – на шинном заводе. Здесь работы 
проще, конечно. Тем более, что на 
свежем воздухе все делается…

На сроки выполнения работ влия-
ет количество специалистов и сроки 
поставки материалов. В Шипуново 
все идет с опережением графика.

– Могли бы и до августа работать. 
Но уже заканчиваем все сейчас, – 
отмечает Иван Познахарёв.

«Хочу поблагодарить»
Роман Перхиев родился в Шипу-

ново и живет сейчас в райцентре в 
микрорайоне СХТ.

– Трубы у нас давно были ого-
ленные. Шла везде так называемая 
«воздушка». Можно было подойти 

и погреть руки на этой трубе. Из-за 
этого плохо зимой в жилищах топи-
ли, – вспоминает Роман. – А сейчас, 
когда труба в земле, надеюсь, что 
теплее будет в доме. Хочу за это по-
благодарить!

По словам Романа, после ввода 
в микрорайоне новой котельной 
абоненты тепловых сетей пока не 
могут сравнивать старый и новый 
тариф. Это покажет только грядущий 
отопительный сезон осенью. Но и 
жители шипуновского микрорайона 
За линией (то есть по другую сторону 
железной дороги) надеются, что со 
временем дойдет очередь до рекон-
струкции теплового хозяйства у них.

Евгений ПЛАТУНОВ  
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В 2021 году по инициативе 
профильного комитета крае-
вого парламента были внесены 
изменения, связанные с вакци-
нацией, в приказ Минсельхоза 
России. Благодаря этому объем 
плановых аллергических иссле-
дований маралов на туберкулез 

сокращен с двух до одного раза в 
год, что соответствует общепри-
нятой практике хозяйствования.

Сейчас депутаты продолжа-
ют добиваться снижения ста-
вок арендной платы за лесные 
участки, используемые для ма-
раловодства. До 2020 года она 
составляла 7,06 руб. за гектар, 
а после, в связи с принятием 

изменений в постановление 
Правительства РФ, – 69,57 руб. 
за гектар. Это самая высокая 
ставка в России. В 2021 году АКЗС 
направляло по этому поводу об-
ращение в Правительство РФ, 
но получило отрицательный 
ответ. Тем не менее работа по 
поддержке пантового оленевод-
ства продолжается, в частности, 

планируется в сотрудничестве 
с депутатами Госдумы от Алтай-
ского края отстоять увеличение 
объемов федеральной поддерж-
ки на развитие племенного ма-
раловодства.

Как подчеркнул председатель 
комитета АКЗС Сергей Серов, в 
прошлом году были увеличены 
объемы поддержки мараловод-
ства в крае. Так, только Алтай-
ский район в 2022 году получил 
14 млн рублей поддержки на 
товарное мараловодство и 10,8 
млн – на племенное. В этом году 
по инициативе депутатов став-
ка господдержки по товарному 
мараловодству увеличена вдвое.

К чему стремиться
По словам главного зоотех-

ника ФГУП «Новоталицкое» 
Владислава Коломейцева, не 
все виды профильных затрат 
предприятия могут быть суб-
сидированы. Например, в их 
число не входят оборудование 
изгородей вокруг маральников. 
Сергей Серов пообещал, что 
комитет подготовит соответ-
ствующее письмо в профильное 
ведомство.

Директор хозяйства «Антарес» 
Пётр Свиридов отметил, что каче-
ство дорог в Алтайском районе в 
последние годы стало лучше, но 
направления, ведущие к мараль-
никам, все еще остаются мало-
проезжими. Возникают вопросы 
и к состоянию электросетевого 
хозяйства в районе.

Заместитель председателя 
комитета АКЗС по строитель-
ству, ЖКХ, транспорту и связи 
Николай Данилин заверил, что 
один из векторов строительства – 
развитие сети дорог в туристиче-
ских районах края. Расширяется 
Чуйский тракт, вероятно, к 2030 
году он весь станет четырехполос-
ным. На средства инфраструктур-
ного бюджетного кредита идет 
реконструкция дороги Алтай-
ское – Ая – Нижнекаянча. 20 км 
сдадут в этом году, а полностью 
дорогу отремонтируют к 2025 
году. Будут приводить в порядок 
и магистрали вокруг Белокурихи, 
Бийска. Кроме того, АКЗС обра-
тится в Министерство транспорта 
с вопросом о строительстве в 2024 
году дорог к мараловодческим 
хозяйствам.

Подготовила  
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС   КОНТАКТЫ 

  НОВОСТИ .
В приоритете

Участники СВО и дети врачей, погибших от коронави-
руса, получат льготы при поступлении в вузы уже в этом 
году. Соответствующие изменения в закон «Об образовании» 
одобрили депутаты Госдумы.

Участники СВО будут поступать в вузы по результатам всту-
пительных испытаний в рамках отдельной квоты. А те, кто 
учится платно, получат возможность перейти на бесплатное 
обучение в приоритетном порядке.

Дети медработников, погибших от ковида при исполнении 
трудовых обязанностей, смогут поступать в вузы на программы 
фармацевтического и медицинского образования без вступи-
тельных испытаний по отдельной квоте, сообщили в Госдуме.

Наряду с результатами ЕГЭ и дополнительными вступительными 
испытаниями к индивидуальным достижениям поступающих 
закон относит прохождение военной службы по призыву, по кон-
тракту, в период мобилизации в вооруженных силах РФ, а также 
пребывание в добровольческих формированиях в соответствии 
с контрактом о добровольном содействии в выполнении задач, 
возложенных на вооруженные силы РФ в ходе СВО.

Ксения ШИРЯЕВА

Окна в подарок к дороге
В селе Хабары Алтайского края отремонтируют централь-

ную улицу. До 31 октября в райцентре восстановят три кило-
метра дорожного полотна. Параллельно с этим до 1 декабря 
дорожники отреставрируют также местный мост.

Северо-Западное ДСУ уже снимает старое дорожное покрытие. На 
участке прокладывают водопропускные трубы и готовят бордюр-
ные камни для тротуара. Следующим этапом работ станет укладка 
асфальта, а закончат объект устройством освещения и установкой 
дорожных знаков. Помимо этого, в домах поблизости заменят 
деревянные окна на пластиковые, заявили в Минтрансе региона.

На мосту отреставрируют береговые и промежуточные опоры, в 
нормативное состояние приведут пролетные строения, восстановят 
70 метров дорожного полотна. Движение транспорта организовали 
по объездной дороге, а для пешеходов сделали временную переправу.

Центральную дорогу ремонтируют по национальному проекту 
«Безопасные качественные дороги». На эти цели выделили 180 
млн рублей, еще 85 млн рублей – на мост.

Как в 1945-м
24 июня Барнаул в третий раз присоединился к Всероссий-

ской акции памяти «Лучи Победы». Мероприятие проводится 
ежегодно в память о событиях Великой Отечественной войны 
и тех, кто отдал жизни в борьбе с захватчиком.

Ночное небо над Нагорным парком озарили лучи прожекторов. 
Посмотреть на это пришло большое число горожан всех возрастов.

Впервые лучи прожекторов осветили небо над Красной пло-
щадью в Москве 24 июня 1945 года во время парада в честь 
победы Советского Союза над фашистской Германией.

Засияют купола
Митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий освятил 

кресты и купола строящегося в краевой столице храма во 
имя Святого Духа. Новое культовое сооружение появится по 
адресу: улица Солнечная поляна, 90.

Перед богослужением владыке рассказали о ходе возведе-
ния храма. Так, рабочие уже завершают работу над внешним 
архитектурно-декоративным видом. Кроме того, в 2023 году 
планируется закончить благоустройство и монтаж тротуарной 
плитки, а также сделать ограду.

Впереди завершение отделки верхнего храма и строительство 
здания духовно-просветительского центра с актовым залом и 
аудиториями, сообщает Алтайская митрополия.

Поступить, не выходя из дома
Алтайские абитуриенты могут подать документы в вузы 

через портал госуслуг. 
В личном кабинете у выпускников есть возможность запросить 

электронный документ об образовании, наличии льгот и инди-
видуальных достижений. В этом случае их не придется вводить 
вручную и подтверждать оригиналами при подаче заявления в вуз.

Чтобы попасть в списки поступающих, абитуриент должен 
заполнить заявление и выбрать приоритетную форму обучения. 
Сайт госуслуг позволяет отследить свое место в списках на 
зачисление. Кроме того, при выборе платной формы обучения 
система позволяет заключить договор с вузом в онлайн-формате.

Абитуриенты могут подать одновременно заявление в пять 
образовательных учреждений страны, до пяти специальностей 
в каждом. В 2023 году к сервису присоединились 1022 вуза, в 
том числе алтайские. Поступающим на бесплатное обучение 
необходимо подать заявления до 25 июля, на платное – не позд-
нее 20 августа.

Герман КИТИН

Вьетнам – Алтай
22 июня состоялась рабочая 
встреча губернатора Алтай-
ского края Виктора Томенко 
и генерального консула Социа-
листической Республики Вьет-
нам в Екатеринбурге Динь Ван 
Донга.

Виктор Томенко заявил, что регион 
уделяет особое внимание развитию 
международного взаимодействия и 
высоко оценивает интерес к сотруд-
ничеству со стороны республики.

«У Алтайского края и Вьетнама – боль-
шие возможности для развития сотруд-
ничества», – считает Виктор Томенко.

Среди перспективных направлений 
он назвал пищевую и фармацевтиче-
скую индустрию, химическую про-
мышленность, агропромышленный 
сектор. Губернатор уточнил, что реги-
он обладает большим потенциалом в 
сфере сельского хозяйства, в том чис-
ле в производстве фитопродукции и 
продуктов пантового оленеводства.

В 2018 и 2019 годах делегация Ал-
тайского края принимала участие в 
международной выставке пищевой 
индустрии Food&Hotel. Это позволило 
компаниям региона выйти на рынки 
Вьетнама. Сотрудничество продолжа-
ется и сегодня.

Сейчас на государственном уровне 
ставится задача активизировать дву-
сторонние связи.

«Перспективы сотрудничества не 
ограничиваются торгово-экономи-
ческими отношениями. Алтайский 
край готов рассмотреть возможность 
взаимодействия и по другим направ-
лениям, в том числе гуманитарным – в 
области культуры, науки, образования, 
туризма. Это все интересно и перспек-
тивно», – подчеркнул Виктор Томенко.

Динь Ван Донг заверил, что вьет-
намская сторона заинтересована в 
развитии гуманитарных и торго-
во-экономических связей с Алтайским 
краем. В первую очередь, речь идет 
о сотрудничестве в области науки и 
образования, туризма, предприни-
мательства, в том числе обмена биз-
нес-миссиями. И, конечно, большой 
потенциал – в развитии сотрудниче-
ства в аграрном секторе.

«Мы знаем, что Алтайский край 
является самым крупным регионом 
по производству многих видов сель-
скохозяйственной продукции. Вы тра-
диционно производите много зерна, 
сахарной свеклы, подсолнечника, сои, 
рапса, молока, мяса. Для нас это тоже 
интересное направление сотрудниче-
ства», – подчеркнул генконсул.

Никита ИВАНОВ

  КОММУНАЛКА .

Готовь сети летом

Дорогу лидерам

СПРАВКА
На подготовку к отопи-
тельному периоду 2023–
2024 годов в Алтайском 
крае будет направлено 4,3 
млрд рублей, в том числе 2 
млрд рублей – из краевого 
бюджета. Запланировано 
построить 6 модульных 
котельных, заменить 214 
котлов, отремонтировать 
103 км тепловых и 136 км 
водопроводных сетей.

(Начало на 1 стр.)

От сварочного шва многое зависит.

Сначала нужно отрезать все лишнее.

На выездном совещании.

Иван Познахарёв: «Скоро закончим!»
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СОЦИУМ

На заключительном концерте. Правнучка поэта Полина.

  ВЕРА .

  СОБЫТИЕ .

Двадцать пятый, юбилейный
«Где двое или трое собраны 
во имя Мое, там Я посреди 
них», – словами из Библии 
ответила нам одна из па-
ломниц, около десятка раз 
принявшая участие в Коро-
бейниковском крестном ходе.
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Когда идешь в поход во славу Бо-

жию, не нужно думать о мирском, 
не стоит переживать за бытовые не-
удобства. Бог все управит и во всем 
поможет. Так считают 800 человек, 
вышедших в прошедшее воскресе-
нье в юбилейный крестный ход, 
чтобы поклониться чудотворной 
Коробейниковской Казанской иконе 
Божьей Матери.

В 9 часов утра в барнаульском 
Покровском соборе и вокруг него – 
стечение народа. Кто-то ищет своих 
знакомых, чтобы проводить в даль-
ний путь, кто-то спешит загрузить 
вещи в машину, чтобы потом ждать 
общего построения. Все друг с другом 
здороваются, обнимаются, обращаясь 
тепло: «брат», «сестра». Вокруг снуют 
казачки, которые в этом году наряду 
с мотоциклистами ДПС сопровожда-
ют по городу колонну паломников.

800 человек провести по Крас-
ноармейскому и Змеиногорскому 
тракту непросто. То дети выбегают 
из строя, а то и взрослые норовят 
встать поближе к хоругвям, чтобы 
слышна была общая молитва. Счи-
тается, что так идти легче.

Наконец из Покровского храма 
вышли священники и хоругвеносцы, 
паломники начали строиться. Впере-
ди всех поехала походная колокольня, 
вслед пошел сам крестный ход. На 
первом же ночлеге присоединится 
и походная церковь, чтобы прово-
дить утренние и, по возможности, 
вечерние службы.

Жители окрестных домов Барнау-
ла вышли снимать шествие на камеру. 
Кто-то кривил улыбку, кто-то успевал 
попросить у батюшек благословения, 
кто-то кричал в толпу подходящее к 
моменту «Христос Воскресе!».

На лицах паломников ликование.
– Такой большой праздник! Идем 

матушке Богородице поклониться, –
говорит одна из участниц крестного 
хода.

Среди паломников много при-
езжих. По нарядным народным ко-

стюмам, скроенным в одном стиле, 
можно легко вычислить междуре-
ченцев, прибывших из Кемерова.

– Опять целую программу приго-
товили для выступления в Усть-При-
стани? – спрашиваем у одного из 
молодых участников.

– Конечно, будем петь, – отвечает 
дородный подросток, явно смущаясь 
из-за пристального внимания к его 
персоне.

Есть в крестном ходе и томичи, и 
москвичи, и петербуржцы.

Большинство приезжает на Алтай 
к великому для них празднику не 
впервые. Верит народ в чудеса, да-
руемые Коробейниковской иконой 
Пресвятой Богородицы.

– Съезжаются люди со всей Рос-
сии, чтобы вознести молитву о мире 
на всей земле, – отметил диакон 
Константин Филатов, бессменный 
руководитель Коробейниковского 
крестного хода.
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– Главное в крестном ходу – это 

молитвенный подвиг ради спасения 
души… И по вере каждому дается. 

Божия Матерь никого не отверга-
ет, всем помогает, кто с любовью к 
Ее стопам припадает. И еще одна у 
крестного хода сверхважная цель – 
непрестанная соборная молитва о 
России. Но для этого нужен подвиг, 
осмысленный подвиг ради Христа, 
– напомнил пастве на утренней вос-
кресной службе епископ Рубцовский 
и Алейский Роман.

И веруют люди, готовы 200 кило-
метров прошагать, семь пар кроссо-
вок истоптать, неустанно молиться 
и стараться не злиться и не раздра-
жаться всю неделю, чтобы снизошла 
на них благодать. Особенно усерд-
ны в молитве матушки, которые 

никак не могут понести после того 
как вышли замуж. Известно ведь, 
что Пресвятая Богородица особенно 
к таким благосклонна и дает дитя.
В этот раз одна из матушек – бывших 
участниц крестного хода – должна 
родить под самый праздник – день 
рождения Коробейниковской Казан-
ской иконы Божьей Матери. А еще в 
этот крестный ход, виданное ли дело, 
обещался прибыть известный путе-
шественник Фёдор Конюхов, а ныне 
отец Фёдор. Объявится он на стоянке 
в Усть-Чарышской Пристани. Нака-
нуне он познакомился с местным 
священником отцом Никандром, 
который передал ему для сада в Под-
московье саженцы облепихи. И те-
перь он приедет с ответным визитом 
посмотреть на благодатный Алтай 
и поклониться чудотворной иконе.

О����̈���� �������
Сегодня третий день пути. Палом-

ники переночевали в Калманке и 
идут в Белояровку, чудесное живо-
писное место, маленькую уютную 
деревушку. А впереди еще Алейск, 
Усть-Чарышская Пристань, Елбан-

ка, а потом уж и до заветной цели 
недалеко. Крестоходцы уже идут с 
обветренными и обгорелыми лица-
ми, с лопухами в кроссовках для об-
легчения боли от вскрытых мозолей. 
Но ничто их не остановит: ни жара, 
ни дождик, ни усталость. Поют на ка-
ждой остановке Акафист Богородице 
в надежде получить новые силы для 
большого пути. Подбадривают друг 
друга: ну, еще немножечко, с божьей 
помощью дойдем.

Для облегчения бытовой жизни 
на стоянках крестоходцев кормит 
полевая кухня утром и вечером. До 
этого несколько лет участники пи-
тались самостоятельно, организуя 
дежурство по кухне в приходах.
И идти в этом году тоже легче. Крест-
ному ходу разрешили передвигать-
ся по федеральной трассе. Во время 
ковидных ограничений паломники 
шли по полевым дорогам,  мучимые 
мошками и комарами.

В субботу, в день рождения Ко-
робейниковский Казанской иконы, 
участники крестного хода войдут 
в село Коробейниково.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
(текст и фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Отчет
об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш»
г. Барнаул 23 июня 2023 г.

Полное фирменное наименование: акционерное общество «Столовая завода 
«Барнаултрансмаш».

Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 

02 июня 2023 г.
Место проведения собрания (адрес): г. Барнаул, пр. Ленина, д. 112.
Дата проведения годового собрания: 23 июня 2023 г.
Повестка общего собрания:
1. Об избрании секретаря собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш».
2. Об избрании счетной комиссии АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
3. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской финансовой отчет-

ности АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2022 год.
4. О распределении прибыли и дивидендах АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» за 2022 год.
5. Об избрании членов совета директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
6. Об избрании членов ревизионной комиссии АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш».
7. Об утверждении аудитора АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
8. Об избрании исполнительного директора АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш».
9. О внесении изменений в устав АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки общего собрания:
1. По первому вопросу – 7915 голосов.
2. По второму вопросу – 7915 голосов.
3. По третьему вопросу – 7915 голосов.
4. По четвертому вопросу – 7915 голосов.
5. По пятому вопросу – 23 745 голосов.
6. По шестому вопросу – 7280 голосов.
7. По седьмому вопросу – 7915 голосов.
8. По восьмому вопросу – 7915 голосов.
9. По девятому вопросу – 7915 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собра-

нии (по каждому вопросу повестки общего собрания с указанием, имелся ли кво-
рум по каждому вопросу):

1-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
2-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
3-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
4-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
5-й вопрос: 16065, 67,663% голосов – кворум имеется.
6-й вопрос: 4720, 64,84% голосов – кворум имеется.
7-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
8-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
9-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (за, против и воздер-

жался) по каждому вопросу повестки общего собрания, по которому имелся кворум:
1-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
2-й вопрос:
                                                                                                 За                 Против     Воздержался
1. Вьюгова Наталья Владимировна             5 355 0 0
2. Култан Ольга Петровна                                   5 355 0 0
3. Солдаткина Екатерина Александровна     5 355 0 0
3-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
4-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
5-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0
6-й вопрос:
Ф. И. О. кандидата                                               За       Против    Воздержался по всем
1. Титова Надежда Николаевна               4 720           0                          0
2. Щербаков Евгений Викторович 4 720 0                          0
3. Скоков Иван Викторович 4 720 0                          0
7-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
8-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
9-й вопрос:
Ф. И. О. кандидата     Количество поданных голосов    Против всех   Воздержался по всем
1. Медведева Оксана Борисовна      5 355          0                                0
2. Каплин Андрей Владимирович      5 355          0                                0
3. Герасименко Сергей Викторович      5 355          0                                0
Формулировки решений, принятых общим собранием акционеров:
По первому вопросу:
Избрать секретарем собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» Скокова Александра Ивановича.
По второму вопросу:
Избрать в счетную комиссию АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» следу-

ющих кандидатов:
1. Вьюгову Наталью Владимировну
2. Култан Ольгу Петровну
3. Солдаткину Екатерину Александровну.
По третьему вопросу:
Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую финансовую отчетность

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2022 год.
По четвертому вопросу:
В связи с отсутствием чистой прибыли дивиденды по привилегированным и 

обыкновенным акциям АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2022 год не вы-
плачивать.

По пятому вопросу:
Внести изменения в устав АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
По шестому вопросу:
Избрать в ревизионную комиссию АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» сле-

дующих кандидатов:
Титову Надежду Николаевну
Щербакова Евгения Викторовича
Скокова Ивана Викторовича.
По седьмому вопросу:
Утвердить аудитором АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» ООО фирма «Фин-

аудит».
По восьмому вопросу:
Избрать исполнительным директором АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» 

Медведеву Оксану Борисовну сроком на три года.
По девятому вопросу:
Избрать в совет директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» следую-

щих кандидатов:
Медведеву Оксану Борисовну
Каплина Андрея Владимировича
Герасименко Сергея Викторовича.

ООО «Алтай» информирует:
– о проведении в период с 06.07.2023 по 17.07.2023 гербицидной обработки 

земельных участков сельхозназначения, расположенных в Заринском рай-
оне, на территориях Новокопыловского, Гоношихинского сельских советов, 
с кадастровыми номерами:

22:13:120007:868, 22:13:120007:859, 22:13:120007:858, 22:13:060005:1211, 
22:13:060005:1204, 22:13:150002:272, 22:13:150002:17, 22:13:120007:867, 
22:13:150002:494, 22:13:150002:113, 22:13:150002:277, 22:13:120007:866, 
22:13:120007:1093, 22:13:120007:1102, 22:13:120007:1103, 22:13:120007:863, 
22:13:120007:862.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препаратом 3-го 
класса опасности для человека и пчел – Клетодим Плюс Микс, КЭ (накапли-
вается в тканях, нарушает биосинтез липидов, вызывая гибель сорняков).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и не 
менее 20–24 час. после нее.

– о проведении в период с 11.07.2023 по 17.07.2023 фунгицидной и инсек-
тицидной обработки земельных участков сельхозназначения, расположен-
ных в Заринском районе, на территориях Новомоношкинского, Новокопы-
ловского сельских советов, с кадастровыми номерами:

22:13:130007:44, 22:13:130007:2266, 22:13:130007:2265, 22:13:130007:2525, 
22:13:130007:2272, 22:13:130007:2262, 22:13:130007:2528, 22:13:130007:2269, 
22:13:130007:2247, 22:13:130007:2216, 22:13:000000:154, 22:13:120007:881, 
22:13:120007:877, 22:13:120007:784, 22:13:120007:852, 22:13:130007:2196, 
22:13:120007:856, 22:13:120007:857, 22:13:130007:2197, 22:13:130007:2222, 
22:13:130007:2238, 22:13:130007:2217, 22:13:130007:68, 22:13:130007:2244, 
22:13:120007:864, 22:13:130007:2203, 22:13:130007:2215, 22:13:130007:2204.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препаратом 2-го 
класса опасности для человека и 3-го класса опасности для пчел – Амистар 
Экстра, СК (ингибирует биосинтез стеринов), препаратами 3-го класса опас-
ности для человека и 1-го класса опасности для пчел – Айвенго, КЭ (действую-
щее вещество влияет на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые кана-
лы, нарушает функцию нервной системы насекомых-вредителей) и Амплиго, 
МКС (действующее вещество воздействует на рианидин-рецепторы (RyR), ре-
гулирующие нервную и мышечную активность насекомых посредством из-
менения уровней кальция в клетках).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и по-
сле нее не менее 4-6 суток.

– о проведении в период с 04.07.2023 по 17.07.2023 гербицидной и инсек-
тицидной обработки земельных участков сельхозназначения, расположен-
ных в Заринском районе, на территориях Новомоношкинского, Комарского 
сельских советов, с кадастровыми номерами:

22:13:090009:41, 22:13:090009:1095, 22:13:090009:1109, 22:13:090009:1128, 
22:13:090009:1115, 22:13:090009:999, 22:13:090009:1113, 22:13:090009:1349, 
22:13:090008:312, 22:13:090008:295, 22:13:090008:288, 22:13:090008:207, 
22:13:090008:10, 22:13:090008:8, 22:13:090008:9, 22:13:090009:1119, 22:13:090009:1108, 
22:13:090009:1354, 22:13:090009:1129, 22:13:090009:1364, 22:13:090009:1367, 
22:13:090009:1126, 22:13:090009:1075, 22:13:090009:1003, 22:13:090009:1002, 
22:13:090009:1120, 22:13:090009:1000, 22:66:170101:2, 22:66:170101:3, 22:66:180101:7, 
22:13:130007:1276, 22:13:130007:2260, 22:13:130007:2263, 22:13:130007:2253, 
22:13:130007:1275, 22:13:130007:2212, 22:13:130007:1275, 22:13:130007:2260, 
22:13:130007:2259, 22:13:130007:2256.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препаратом 3-го 
класса опасности для человека и пчел – Грэнери, ВДГ (действующее вещество 
вызывает подавление ацетолактатсинтазы у сорных растений – это приводит 
к остановке роста, а затем к гибели), препаратом 2-го класса опасности для че-
ловека и 3-го класса опасности для пчел – Айкон, КЭ (действующее вещество 
нарушает процессы синтеза белков в клетках), препаратами 3-го класса опас-
ности для человека и 1-го класса опасности для пчел – Айвенго, КЭ (действу-
ющее вещество влияет на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые ка-
налы, нарушает функцию нервной системы насекомых-вредителей) и Тиара, 
КС (действующее вещество быстро поглощается растением и передвигается 
по ксилеме в необработанные части растений, воздействуя на никотиновые 
ацетилхолиновые рецепторы нервной системы насекомых).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и по-
сле нее не менее 4–6 суток.

 Куплю мед (светлые сорта, темная гречка).
Тел. 8-923-724-2950. Реклама

У вас есть «апостиль»?
«А правда ли, что российские 

документы за рубежом недей-
ствительны и нужна какая-то 
специальная печать?

Григорий Лисин, с. Кулунда».

Чтобы отечественные документы призна-
вались и принимались к рассмотрению за гра-
ницей, как правило, требуется легализация: 
необходим штамп «Апостиль». В управлении 
Минюста России по Алтайскому краю «Алтай-
ской правде» рассказали, зачем он нужен и где 
его можно поставить в нашем регионе.

Граждане России выезжают за рубеж с раз-
ными целями и задачами. Одни – на постоян-
ное место жительства, другие – временно: для 
поступления на учебу, работы по контракту. 
У каждого из них компетентные органы со-
ответствующего иностранного государства 
могут потребовать представить российские 
документы об образовании, трудовом стаже, 
семейном положении.

В Германии, Турции, Аргентине, Испании, 
Италии и ряде других стран – участников Га-
агской конвенции, отменяющей требование 
консульской легализации – действует штамп 
«Апостиль». Он ставится на документы, пред-
назначенные для официальных органов госу-
дарств, и удостоверяет подлинность подписи, 
качество, в котором выступает лицо, подписав-
шее документ, и подлинность печати, которой 
скреплен этот документ.

Управлением Минюста России по Алтай-
скому краю (г. Барнаул, пр. Ленина, д. 8) штамп 
«Апостиль» проставляется на документах, ис-
ходящих от нотариусов и судей, действующих 
на территории Алтайского края, а также от 
должностных лиц местного самоуправления, 
территориальных и федеральных органов ис-
полнительной власти, если они сами не наде-
лены данными полномочиями.

Самостоятельно штамп «Апостиль» простав-
ляют: отдел архива ЗАГС Управления юстиции 
Алтайского края (г. Барнаул, ул. Пролетарская, 
61); Министерство образования и науки Ал-
тайского края (г. Барнаул, ул. Ползунова, 36); 
Министерство культуры Алтайского края (г. 
Барнаул, пр. Ленина, 41); Информационный 
центр Главного управления МВД РФ по Алтай-
скому краю (г. Барнаул, пр. Ленина, 74).

Проставление «Апостиля» является государ-
ственной услугой, и за ее оказание взимается 
пошлина. Срок предоставления услуги – от 3 
до 30 дней.

За штампом можно обратиться лично в Управ-
ление юстиции региона, посредством почтовой 
связи либо подать заявление через МФЦ.

Никита ИВАНОВ

«Спасибо вам за память»

(Начало на 1 стр.)

На маленькой сцене, с кото-
рой открывался дивный вид 
на обрыв и речку, проходил фи-
нал конкурса чтецов. Список из
57 участников прикрепили пря-
мо на березу. Девочка с белы-
ми бантами – шестиклассница 
Кира Паршина из райцентра 
Советское – читала «Балладу о 
молчании» Рождественского.

– Мы долго репетировали, 
ведь это не просто стих, в нем 
рассказывается о том, как 
трудно было нашим солдатам 
на войне, но они смогли все пре-
одолеть, – рассказала нам Кира.

– Я, кроме того, что учитель 
русского языка и литературы, 
еще и руковожу объединени-
ем «Творчество», – объясняет ее 
педагог Татьяна Лутовинова. –
И стараюсь возить своих детей 
на такие мероприятия, куда 
только возможно. Мы и художе-
ственным чтением занимаемся, 
и сами пишем. Недавно вот вы-
шел сборник, где опубликованы 
работы моих прошлогодних вы-
пускников…

Председатель комитета по 
культуре и туризму Косихин-
ского района Алексей Панюков, 
один из авторов идеи «Улицы 
Советской», говорит:

– Яр любви – место силы на-
ших земляков, мы сюда пригла-

шаем всех гостей. Некоторые 
говорят, что даже березы здесь 
выше, чем где-то еще. Нам так 
не кажется, но это место на-
столько «намоленное»… Люди 
приезжают сюда с любовью, 
чтобы насладиться этой при-
родой, на которую можно смо-
треть долго, как на горящий 
огонь или текущую воду.
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– Мне сейчас сказали, что 
здесь впервые за 10 лет такая 
погода, а раньше бывала су-
масшедшая жара, – сказал жур-
налистам Павел Лаус, один из 
солистов и директор вокальной 
группы «Квартет ПРО», которая 
выступила на Яру любви, а на-
кануне участвовала в концерте 
в краевой филармонии. – Вчера 
мы исполняли песни только на 
стихи Роберта Рождественского, 
сегодня же будем петь две его 
песни.

– Чего такой материал тре-
бует от певца?

– Чтобы исполнять эти песни, 
наверное, нужно быть постар-
ше, но, слава богу, нам образо-
вание позволяет чуть больше 
понимать. Они написаны в со-
авторстве с советскими компо-
зиторами, и это были великие 
тандемы. Мне кажется, что 
раньше люди сочиняли стихи, а 
сейчас сочиняют тексты, рифму 
какую-то. И я очень рад, что мы, 
как представители молодого по-
коления, можем здесь соприка-
саться с этими строками.

– Холодновато – ну и ладно, 
во всем есть своя прелесть, – 
философски заметила перед 
выступлением певица Мариам 
Мерабова – не только участни-
ца концертных программ, но 
и друг Екатерины Рождествен-
ской. – Я не первый раз пела в 
Барнауле, но вчерашний концерт 
в филармонии произвел очень 
трогательное впечатление. В зале 
сидела Екатерина Робертовна, ее 

семья и друзья, которые специ-
ально для этого прилетели.
И потом, я наслышана, как это 
здесь ежегодно отмечается.
И вот судьба меня побаловала, я 
с огромной радостью отозвалась 
на приглашение дорогой Катю-
ши, которая так бережет память 
о великом Роберте Ивановиче.

– Несмотря на все обстоятель-
ства, в том числе на погоду, мы в 
сердце фестиваля и отдаем дань 
замечательному поэту, великому 
русскому слову и русской культу-
ре в его лице, – сказала министр 
культуры края Елена Безрукова.

А дочь поэта Екатерина Рож-
дественская вышла на главную 
сцену на Яру любви с внучкой 
Полиной и обратилась к гостям 
со словами:

– Я заражена Косихой, у меня 
не получается схалтурить и не 
приехать. Жизнь состоит из ри-
туалов, и июнь у меня абсолют-
но ритуальный: я должна сесть 
в самолет, забрать всю семью и 
четыре часа лететь, чтобы ока-
заться в этом замечательном 
месте. Я уже очень многих здесь 
узнаю, и я вас всех очень люблю, 
огромное спасибо вам за память! 
Мы приезжаем сюда, как домой. 
И спасибо вам большое за эту 
красоту, которую вы сохраняете, 
потому что загадить очень легко, 
а сохранить надо уметь.

Любовь КАРПОВА
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Среди участников крестного хода – люди разных возрастов.В воскресенье на Красноармейском.
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На заключительном концерте. Правнучка поэта Полина.

  ВЕРА .

  СОБЫТИЕ .

Двадцать пятый, юбилейный
«Где двое или трое собраны 
во имя Мое, там Я посреди 
них», – словами из Библии 
ответила нам одна из па-
ломниц, около десятка раз 
принявшая участие в Коро-
бейниковском крестном ходе.

����� ���������
Когда идешь в поход во славу Бо-

жию, не нужно думать о мирском, 
не стоит переживать за бытовые не-
удобства. Бог все управит и во всем 
поможет. Так считают 800 человек, 
вышедших в прошедшее воскресе-
нье в юбилейный крестный ход, 
чтобы поклониться чудотворной 
Коробейниковской Казанской иконе 
Божьей Матери.

В 9 часов утра в барнаульском 
Покровском соборе и вокруг него – 
стечение народа. Кто-то ищет своих 
знакомых, чтобы проводить в даль-
ний путь, кто-то спешит загрузить 
вещи в машину, чтобы потом ждать 
общего построения. Все друг с другом 
здороваются, обнимаются, обращаясь 
тепло: «брат», «сестра». Вокруг снуют 
казачки, которые в этом году наряду 
с мотоциклистами ДПС сопровожда-
ют по городу колонну паломников.

800 человек провести по Крас-
ноармейскому и Змеиногорскому 
тракту непросто. То дети выбегают 
из строя, а то и взрослые норовят 
встать поближе к хоругвям, чтобы 
слышна была общая молитва. Счи-
тается, что так идти легче.

Наконец из Покровского храма 
вышли священники и хоругвеносцы, 
паломники начали строиться. Впере-
ди всех поехала походная колокольня, 
вслед пошел сам крестный ход. На 
первом же ночлеге присоединится 
и походная церковь, чтобы прово-
дить утренние и, по возможности, 
вечерние службы.

Жители окрестных домов Барнау-
ла вышли снимать шествие на камеру. 
Кто-то кривил улыбку, кто-то успевал 
попросить у батюшек благословения, 
кто-то кричал в толпу подходящее к 
моменту «Христос Воскресе!».

На лицах паломников ликование.
– Такой большой праздник! Идем 

матушке Богородице поклониться, –
говорит одна из участниц крестного 
хода.

Среди паломников много при-
езжих. По нарядным народным ко-

стюмам, скроенным в одном стиле, 
можно легко вычислить междуре-
ченцев, прибывших из Кемерова.

– Опять целую программу приго-
товили для выступления в Усть-При-
стани? – спрашиваем у одного из 
молодых участников.

– Конечно, будем петь, – отвечает 
дородный подросток, явно смущаясь 
из-за пристального внимания к его 
персоне.

Есть в крестном ходе и томичи, и 
москвичи, и петербуржцы.

Большинство приезжает на Алтай 
к великому для них празднику не 
впервые. Верит народ в чудеса, да-
руемые Коробейниковской иконой 
Пресвятой Богородицы.

– Съезжаются люди со всей Рос-
сии, чтобы вознести молитву о мире 
на всей земле, – отметил диакон 
Константин Филатов, бессменный 
руководитель Коробейниковского 
крестного хода.

В�������� �� ����
– Главное в крестном ходу – это 

молитвенный подвиг ради спасения 
души… И по вере каждому дается. 

Божия Матерь никого не отверга-
ет, всем помогает, кто с любовью к 
Ее стопам припадает. И еще одна у 
крестного хода сверхважная цель – 
непрестанная соборная молитва о 
России. Но для этого нужен подвиг, 
осмысленный подвиг ради Христа, 
– напомнил пастве на утренней вос-
кресной службе епископ Рубцовский 
и Алейский Роман.

И веруют люди, готовы 200 кило-
метров прошагать, семь пар кроссо-
вок истоптать, неустанно молиться 
и стараться не злиться и не раздра-
жаться всю неделю, чтобы снизошла 
на них благодать. Особенно усерд-
ны в молитве матушки, которые 

никак не могут понести после того 
как вышли замуж. Известно ведь, 
что Пресвятая Богородица особенно 
к таким благосклонна и дает дитя.
В этот раз одна из матушек – бывших 
участниц крестного хода – должна 
родить под самый праздник – день 
рождения Коробейниковской Казан-
ской иконы Божьей Матери. А еще в 
этот крестный ход, виданное ли дело, 
обещался прибыть известный путе-
шественник Фёдор Конюхов, а ныне 
отец Фёдор. Объявится он на стоянке 
в Усть-Чарышской Пристани. Нака-
нуне он познакомился с местным 
священником отцом Никандром, 
который передал ему для сада в Под-
московье саженцы облепихи. И те-
перь он приедет с ответным визитом 
посмотреть на благодатный Алтай 
и поклониться чудотворной иконе.

О����̈���� �������
Сегодня третий день пути. Палом-

ники переночевали в Калманке и 
идут в Белояровку, чудесное живо-
писное место, маленькую уютную 
деревушку. А впереди еще Алейск, 
Усть-Чарышская Пристань, Елбан-

ка, а потом уж и до заветной цели 
недалеко. Крестоходцы уже идут с 
обветренными и обгорелыми лица-
ми, с лопухами в кроссовках для об-
легчения боли от вскрытых мозолей. 
Но ничто их не остановит: ни жара, 
ни дождик, ни усталость. Поют на ка-
ждой остановке Акафист Богородице 
в надежде получить новые силы для 
большого пути. Подбадривают друг 
друга: ну, еще немножечко, с божьей 
помощью дойдем.

Для облегчения бытовой жизни 
на стоянках крестоходцев кормит 
полевая кухня утром и вечером. До 
этого несколько лет участники пи-
тались самостоятельно, организуя 
дежурство по кухне в приходах.
И идти в этом году тоже легче. Крест-
ному ходу разрешили передвигать-
ся по федеральной трассе. Во время 
ковидных ограничений паломники 
шли по полевым дорогам,  мучимые 
мошками и комарами.

В субботу, в день рождения Ко-
робейниковский Казанской иконы, 
участники крестного хода войдут 
в село Коробейниково.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
(текст и фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Отчет
об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш»
г. Барнаул 23 июня 2023 г.

Полное фирменное наименование: акционерное общество «Столовая завода 
«Барнаултрансмаш».

Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 

02 июня 2023 г.
Место проведения собрания (адрес): г. Барнаул, пр. Ленина, д. 112.
Дата проведения годового собрания: 23 июня 2023 г.
Повестка общего собрания:
1. Об избрании секретаря собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш».
2. Об избрании счетной комиссии АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
3. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской финансовой отчет-

ности АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2022 год.
4. О распределении прибыли и дивидендах АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» за 2022 год.
5. Об избрании членов совета директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
6. Об избрании членов ревизионной комиссии АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш».
7. Об утверждении аудитора АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
8. Об избрании исполнительного директора АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш».
9. О внесении изменений в устав АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки общего собрания:
1. По первому вопросу – 7915 голосов.
2. По второму вопросу – 7915 голосов.
3. По третьему вопросу – 7915 голосов.
4. По четвертому вопросу – 7915 голосов.
5. По пятому вопросу – 23 745 голосов.
6. По шестому вопросу – 7280 голосов.
7. По седьмому вопросу – 7915 голосов.
8. По восьмому вопросу – 7915 голосов.
9. По девятому вопросу – 7915 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собра-

нии (по каждому вопросу повестки общего собрания с указанием, имелся ли кво-
рум по каждому вопросу):

1-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
2-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
3-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
4-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
5-й вопрос: 16065, 67,663% голосов – кворум имеется.
6-й вопрос: 4720, 64,84% голосов – кворум имеется.
7-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
8-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
9-й вопрос: 5355, 67,663% голосов – кворум имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (за, против и воздер-

жался) по каждому вопросу повестки общего собрания, по которому имелся кворум:
1-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
2-й вопрос:
                                                                                                 За                 Против     Воздержался
1. Вьюгова Наталья Владимировна             5 355 0 0
2. Култан Ольга Петровна                                   5 355 0 0
3. Солдаткина Екатерина Александровна     5 355 0 0
3-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
4-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
5-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0
6-й вопрос:
Ф. И. О. кандидата                                               За       Против    Воздержался по всем
1. Титова Надежда Николаевна               4 720           0                          0
2. Щербаков Евгений Викторович 4 720 0                          0
3. Скоков Иван Викторович 4 720 0                          0
7-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
8-й вопрос: за 5355, против 0, воздержался 0.
9-й вопрос:
Ф. И. О. кандидата     Количество поданных голосов    Против всех   Воздержался по всем
1. Медведева Оксана Борисовна      5 355          0                                0
2. Каплин Андрей Владимирович      5 355          0                                0
3. Герасименко Сергей Викторович      5 355          0                                0
Формулировки решений, принятых общим собранием акционеров:
По первому вопросу:
Избрать секретарем собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» Скокова Александра Ивановича.
По второму вопросу:
Избрать в счетную комиссию АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» следу-

ющих кандидатов:
1. Вьюгову Наталью Владимировну
2. Култан Ольгу Петровну
3. Солдаткину Екатерину Александровну.
По третьему вопросу:
Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую финансовую отчетность

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2022 год.
По четвертому вопросу:
В связи с отсутствием чистой прибыли дивиденды по привилегированным и 

обыкновенным акциям АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2022 год не вы-
плачивать.

По пятому вопросу:
Внести изменения в устав АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
По шестому вопросу:
Избрать в ревизионную комиссию АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» сле-

дующих кандидатов:
Титову Надежду Николаевну
Щербакова Евгения Викторовича
Скокова Ивана Викторовича.
По седьмому вопросу:
Утвердить аудитором АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» ООО фирма «Фин-

аудит».
По восьмому вопросу:
Избрать исполнительным директором АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» 

Медведеву Оксану Борисовну сроком на три года.
По девятому вопросу:
Избрать в совет директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» следую-

щих кандидатов:
Медведеву Оксану Борисовну
Каплина Андрея Владимировича
Герасименко Сергея Викторовича.

ООО «Алтай» информирует:
– о проведении в период с 06.07.2023 по 17.07.2023 гербицидной обработки 

земельных участков сельхозназначения, расположенных в Заринском рай-
оне, на территориях Новокопыловского, Гоношихинского сельских советов, 
с кадастровыми номерами:

22:13:120007:868, 22:13:120007:859, 22:13:120007:858, 22:13:060005:1211, 
22:13:060005:1204, 22:13:150002:272, 22:13:150002:17, 22:13:120007:867, 
22:13:150002:494, 22:13:150002:113, 22:13:150002:277, 22:13:120007:866, 
22:13:120007:1093, 22:13:120007:1102, 22:13:120007:1103, 22:13:120007:863, 
22:13:120007:862.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препаратом 3-го 
класса опасности для человека и пчел – Клетодим Плюс Микс, КЭ (накапли-
вается в тканях, нарушает биосинтез липидов, вызывая гибель сорняков).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и не 
менее 20–24 час. после нее.

– о проведении в период с 11.07.2023 по 17.07.2023 фунгицидной и инсек-
тицидной обработки земельных участков сельхозназначения, расположен-
ных в Заринском районе, на территориях Новомоношкинского, Новокопы-
ловского сельских советов, с кадастровыми номерами:

22:13:130007:44, 22:13:130007:2266, 22:13:130007:2265, 22:13:130007:2525, 
22:13:130007:2272, 22:13:130007:2262, 22:13:130007:2528, 22:13:130007:2269, 
22:13:130007:2247, 22:13:130007:2216, 22:13:000000:154, 22:13:120007:881, 
22:13:120007:877, 22:13:120007:784, 22:13:120007:852, 22:13:130007:2196, 
22:13:120007:856, 22:13:120007:857, 22:13:130007:2197, 22:13:130007:2222, 
22:13:130007:2238, 22:13:130007:2217, 22:13:130007:68, 22:13:130007:2244, 
22:13:120007:864, 22:13:130007:2203, 22:13:130007:2215, 22:13:130007:2204.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препаратом 2-го 
класса опасности для человека и 3-го класса опасности для пчел – Амистар 
Экстра, СК (ингибирует биосинтез стеринов), препаратами 3-го класса опас-
ности для человека и 1-го класса опасности для пчел – Айвенго, КЭ (действую-
щее вещество влияет на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые кана-
лы, нарушает функцию нервной системы насекомых-вредителей) и Амплиго, 
МКС (действующее вещество воздействует на рианидин-рецепторы (RyR), ре-
гулирующие нервную и мышечную активность насекомых посредством из-
менения уровней кальция в клетках).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и по-
сле нее не менее 4-6 суток.

– о проведении в период с 04.07.2023 по 17.07.2023 гербицидной и инсек-
тицидной обработки земельных участков сельхозназначения, расположен-
ных в Заринском районе, на территориях Новомоношкинского, Комарского 
сельских советов, с кадастровыми номерами:

22:13:090009:41, 22:13:090009:1095, 22:13:090009:1109, 22:13:090009:1128, 
22:13:090009:1115, 22:13:090009:999, 22:13:090009:1113, 22:13:090009:1349, 
22:13:090008:312, 22:13:090008:295, 22:13:090008:288, 22:13:090008:207, 
22:13:090008:10, 22:13:090008:8, 22:13:090008:9, 22:13:090009:1119, 22:13:090009:1108, 
22:13:090009:1354, 22:13:090009:1129, 22:13:090009:1364, 22:13:090009:1367, 
22:13:090009:1126, 22:13:090009:1075, 22:13:090009:1003, 22:13:090009:1002, 
22:13:090009:1120, 22:13:090009:1000, 22:66:170101:2, 22:66:170101:3, 22:66:180101:7, 
22:13:130007:1276, 22:13:130007:2260, 22:13:130007:2263, 22:13:130007:2253, 
22:13:130007:1275, 22:13:130007:2212, 22:13:130007:1275, 22:13:130007:2260, 
22:13:130007:2259, 22:13:130007:2256.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препаратом 3-го 
класса опасности для человека и пчел – Грэнери, ВДГ (действующее вещество 
вызывает подавление ацетолактатсинтазы у сорных растений – это приводит 
к остановке роста, а затем к гибели), препаратом 2-го класса опасности для че-
ловека и 3-го класса опасности для пчел – Айкон, КЭ (действующее вещество 
нарушает процессы синтеза белков в клетках), препаратами 3-го класса опас-
ности для человека и 1-го класса опасности для пчел – Айвенго, КЭ (действу-
ющее вещество влияет на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые ка-
налы, нарушает функцию нервной системы насекомых-вредителей) и Тиара, 
КС (действующее вещество быстро поглощается растением и передвигается 
по ксилеме в необработанные части растений, воздействуя на никотиновые 
ацетилхолиновые рецепторы нервной системы насекомых).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и по-
сле нее не менее 4–6 суток.

 Куплю мед (светлые сорта, темная гречка).
Тел. 8-923-724-2950. Реклама

У вас есть «апостиль»?
«А правда ли, что российские 

документы за рубежом недей-
ствительны и нужна какая-то 
специальная печать?

Григорий Лисин, с. Кулунда».

Чтобы отечественные документы призна-
вались и принимались к рассмотрению за гра-
ницей, как правило, требуется легализация: 
необходим штамп «Апостиль». В управлении 
Минюста России по Алтайскому краю «Алтай-
ской правде» рассказали, зачем он нужен и где 
его можно поставить в нашем регионе.

Граждане России выезжают за рубеж с раз-
ными целями и задачами. Одни – на постоян-
ное место жительства, другие – временно: для 
поступления на учебу, работы по контракту. 
У каждого из них компетентные органы со-
ответствующего иностранного государства 
могут потребовать представить российские 
документы об образовании, трудовом стаже, 
семейном положении.

В Германии, Турции, Аргентине, Испании, 
Италии и ряде других стран – участников Га-
агской конвенции, отменяющей требование 
консульской легализации – действует штамп 
«Апостиль». Он ставится на документы, пред-
назначенные для официальных органов госу-
дарств, и удостоверяет подлинность подписи, 
качество, в котором выступает лицо, подписав-
шее документ, и подлинность печати, которой 
скреплен этот документ.

Управлением Минюста России по Алтай-
скому краю (г. Барнаул, пр. Ленина, д. 8) штамп 
«Апостиль» проставляется на документах, ис-
ходящих от нотариусов и судей, действующих 
на территории Алтайского края, а также от 
должностных лиц местного самоуправления, 
территориальных и федеральных органов ис-
полнительной власти, если они сами не наде-
лены данными полномочиями.

Самостоятельно штамп «Апостиль» простав-
ляют: отдел архива ЗАГС Управления юстиции 
Алтайского края (г. Барнаул, ул. Пролетарская, 
61); Министерство образования и науки Ал-
тайского края (г. Барнаул, ул. Ползунова, 36); 
Министерство культуры Алтайского края (г. 
Барнаул, пр. Ленина, 41); Информационный 
центр Главного управления МВД РФ по Алтай-
скому краю (г. Барнаул, пр. Ленина, 74).

Проставление «Апостиля» является государ-
ственной услугой, и за ее оказание взимается 
пошлина. Срок предоставления услуги – от 3 
до 30 дней.

За штампом можно обратиться лично в Управ-
ление юстиции региона, посредством почтовой 
связи либо подать заявление через МФЦ.

Никита ИВАНОВ

«Спасибо вам за память»

(Начало на 1 стр.)

На маленькой сцене, с кото-
рой открывался дивный вид 
на обрыв и речку, проходил фи-
нал конкурса чтецов. Список из
57 участников прикрепили пря-
мо на березу. Девочка с белы-
ми бантами – шестиклассница 
Кира Паршина из райцентра 
Советское – читала «Балладу о 
молчании» Рождественского.

– Мы долго репетировали, 
ведь это не просто стих, в нем 
рассказывается о том, как 
трудно было нашим солдатам 
на войне, но они смогли все пре-
одолеть, – рассказала нам Кира.

– Я, кроме того, что учитель 
русского языка и литературы, 
еще и руковожу объединени-
ем «Творчество», – объясняет ее 
педагог Татьяна Лутовинова. –
И стараюсь возить своих детей 
на такие мероприятия, куда 
только возможно. Мы и художе-
ственным чтением занимаемся, 
и сами пишем. Недавно вот вы-
шел сборник, где опубликованы 
работы моих прошлогодних вы-
пускников…

Председатель комитета по 
культуре и туризму Косихин-
ского района Алексей Панюков, 
один из авторов идеи «Улицы 
Советской», говорит:

– Яр любви – место силы на-
ших земляков, мы сюда пригла-

шаем всех гостей. Некоторые 
говорят, что даже березы здесь 
выше, чем где-то еще. Нам так 
не кажется, но это место на-
столько «намоленное»… Люди 
приезжают сюда с любовью, 
чтобы насладиться этой при-
родой, на которую можно смо-
треть долго, как на горящий 
огонь или текущую воду.

В ������
���������

– Мне сейчас сказали, что 
здесь впервые за 10 лет такая 
погода, а раньше бывала су-
масшедшая жара, – сказал жур-
налистам Павел Лаус, один из 
солистов и директор вокальной 
группы «Квартет ПРО», которая 
выступила на Яру любви, а на-
кануне участвовала в концерте 
в краевой филармонии. – Вчера 
мы исполняли песни только на 
стихи Роберта Рождественского, 
сегодня же будем петь две его 
песни.

– Чего такой материал тре-
бует от певца?

– Чтобы исполнять эти песни, 
наверное, нужно быть постар-
ше, но, слава богу, нам образо-
вание позволяет чуть больше 
понимать. Они написаны в со-
авторстве с советскими компо-
зиторами, и это были великие 
тандемы. Мне кажется, что 
раньше люди сочиняли стихи, а 
сейчас сочиняют тексты, рифму 
какую-то. И я очень рад, что мы, 
как представители молодого по-
коления, можем здесь соприка-
саться с этими строками.

– Холодновато – ну и ладно, 
во всем есть своя прелесть, – 
философски заметила перед 
выступлением певица Мариам 
Мерабова – не только участни-
ца концертных программ, но 
и друг Екатерины Рождествен-
ской. – Я не первый раз пела в 
Барнауле, но вчерашний концерт 
в филармонии произвел очень 
трогательное впечатление. В зале 
сидела Екатерина Робертовна, ее 

семья и друзья, которые специ-
ально для этого прилетели.
И потом, я наслышана, как это 
здесь ежегодно отмечается.
И вот судьба меня побаловала, я 
с огромной радостью отозвалась 
на приглашение дорогой Катю-
ши, которая так бережет память 
о великом Роберте Ивановиче.

– Несмотря на все обстоятель-
ства, в том числе на погоду, мы в 
сердце фестиваля и отдаем дань 
замечательному поэту, великому 
русскому слову и русской культу-
ре в его лице, – сказала министр 
культуры края Елена Безрукова.

А дочь поэта Екатерина Рож-
дественская вышла на главную 
сцену на Яру любви с внучкой 
Полиной и обратилась к гостям 
со словами:

– Я заражена Косихой, у меня 
не получается схалтурить и не 
приехать. Жизнь состоит из ри-
туалов, и июнь у меня абсолют-
но ритуальный: я должна сесть 
в самолет, забрать всю семью и 
четыре часа лететь, чтобы ока-
заться в этом замечательном 
месте. Я уже очень многих здесь 
узнаю, и я вас всех очень люблю, 
огромное спасибо вам за память! 
Мы приезжаем сюда, как домой. 
И спасибо вам большое за эту 
красоту, которую вы сохраняете, 
потому что загадить очень легко, 
а сохранить надо уметь.

Любовь КАРПОВА
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Среди участников крестного хода – люди разных возрастов.В воскресенье на Красноармейском.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В Барнауле впервые про-
шел этап всероссийского 
турнира «Сила дворов» по 
любительскому силовому 
экстриму, организованно-
го в рамках одноименного 
проекта 8-кратным чем-
пионом России по тяже-
лой атлетике Михаилом 
Кокляевым. Он тоже по-
бывал в краевой столице 
и остался удивлен спо-
собностями алтайских 
атлетов.

Тело – оно же дерево
Чем только не славился в своей 

жизни Кокляев: за его плечами 
многолетняя гегемония в россий-
ской тяжелой атлетике и пауэр-
лифтинге, абсолютный рекорд 
страны по становой тяге (417,5 кг), 
победы на многих международ-
ных фестивалях силового экстри-
ма, из-за которых им восхищал-
ся даже Арнольд Шварценеггер. 
Но главное, чем Михаил может 
теперь гордиться – это запущен-
ный им всероссийский фестиваль 
турниров «Сила дворов» по люби-
тельскому силовому экстриму.

– Сегодня молодое поколение 
все чаще уходит от реальности в 
гаджеты, в сетевое пространство, 
оставляя там свое здоровье, – фи-
лософствует Михаил Кокляев. – 
Наша нация такими темпами 
слабеет, к 30 годам у многих 
уже бесплодие. Вспоминается 
библейская цитата: «Всякое дере-
во, не приносящее плода доброго, 
срубают и бросают в огонь». Кто 
бросает? Сам человек и бросает 
своим физически неактивным 
образом жизни. Турниры «Сила 
дворов» были созданы для того, 
чтобы обернуть негативную тен-
денцию вспять.

Всего в рамках турнира «Сила 
дворов» запланировано прове-
дение 30 этапов в разных угол-
ках страны. На каждом этапе 

определяется один победитель, 
который затем примет участие 
во всероссийском финале в Мо-
скве и поспорит за автомобиль 
УАЗ Patriot.

Размер не важен
На территории парка «Изум-

рудный» близ пруда, в свою оче-
редь, проходил 24-й по счету этап. 

За путевку в столицу спорили 
10 местных мужчин – тяжелоат-
леты, гиревики, пауэрлифтеры, 
воркаутеры. Они соревновались 
в пяти упражнениях: переворот 

260-килограммовой покрышки, 
удерживание 16-килограммовой 
гири на весу, становая тяга со 
150-килограммовой штангой, 
таскание 50 и 100-килограммо-
вых мешков, а также буксировка 
машины ВАЗ-2105.

Вызывало некоторое недоу-
мение, что среди мускулистых 
и широкоплечих брутальных 
участников были и не особо ре-
льефные парни. Казалось, что им 
сроду не поднять эту огромную 
покрышку или штангу весом 150 
кг. Но как показало время, размер 
мышц для подобных испытаний 
не так важен.

28-летнему Марселю Меннеру, 
который был вдвое меньше неко-
торых соперников, не повезло с 
покрышкой, так как к моменту 
его очереди предательски хлынул 
дождь, сцепление с протекторами 
было слабым. Он не смог сделать 
восемь требуемых переворотов, 
но несколько раз все же перева-
лил резиновую махину под общие 
аплодисменты. Это можно было 
бы списать на его объективный 
потолок физических возможно-
стей. Но затем он за минуту под-
нял штангу весом 150 кг 22 раза 
(второй результат) – и все вопросы 
отпали. Меннер также стал луч-
шим по времени в упражнениях с 
мешками и машиной. Но самое за-
бавное, что еще с утра он не знал, 
будет ли вообще участвовать:

– Я только пару дней назад при-
летел из Петербурга с соревнова-
ний по фитнес-челленджу, затем 
два дня отгулял на свадьбе у брата 
и оттуда фактически уже приехал 
сюда, – смеясь, рассказывал Мар-

сель. – Честно, даже не знал, буду 
ли участвовать. Для меня данные 
упражнения – это возможность 
проверить свою абсолютную силу, 
в том числе и силу духа. Выступил 
хорошо, только с покрышкой не 
повезло, хотя я тренировался с 
таким снарядом в зале. Если 
займу здесь призовое место, то 
получу немного денег, которые 
мне нужны уже для собственной 
свадьбы через несколько месяцев 
(улыбается).

Однако даже такие уверенные 
результаты мастера спорта по 
греко-римской борьбе и самбо 
не помогли ему попасть в тройку 
сильнейших. Нашлись участники 
покруче.

Абсолютныи�   
рекордсмен

21-летнему Никите Старцеву 
ведущий спортивный праздник 
Михаил Кокляев уделял особое 
внимание среди выступавших, 
и неспроста. Два месяца назад 
на международных соревнова-
ниях в Казахстане он установил 
рекорд страны по жиму лежа в 
экипировке – 505 кг!

Но на этом Никита останавли-
ваться не собирался и стал заод-
но еще и рекордсменом турнира 
«Сила дворов», удержав гирю на 
вытянутых руках 2 минуты 38 
секунд. Такого не делал еще никто 
за 24 этапа.

– Я занимаюсь пауэрлифтин-
гом, но сейчас межсезонье, тур-
ниров никаких нет, поэтому и 
решил попробовать, – рассказы-
вает Старцев. – В упражнении с 
гирей выручили сильные плечи, 
а вот ворочать ту же покрышку 
или носиться с мешками мне уже 
трудновато, дыхания не хватает. 
Считаю, что здесь преимущество 
есть у выносливых парней, пото-
му что одной силы недостаточно.

Никита явно скромничал, ведь 
во всех остальных упражнениях 
он был в числе лидеров и заслу-
женно занял итоговое первое 
место.

  ТУРНИР .

Силачи, подъём!

Рука «гуляла», опыт набирала
  ФЕХТОВАНИЕ .

  АНОНС .

Последняя неделя выдалась 
насыщенной для ведущей 
саблистки Алтайского края 
Анны Смирновой (на фото), 
которая впервые в карьере 
выступила на чемпионате 
Европы в Болгарии, а через 
несколько дней выиграла 
бронзу чемпионата союзно-
го государства в Белоруссии. 
Ее тренер Валериан Феок-
тистов рассказал корре-
спонденту «АП», с какими 
трудностями столкнулась 
спортсменка и что для себя 
приобрела в таком плот-
ном графике.

Лиха беда  
начало

На чемпионате Европы в Болга-
рии разыгрывались квалификаци-
онные очки для дальнейшего отбо-
ра на Олимпиаду, что обусловило 
высочайший уровень участников. 
Поэтому дебют Анны Смирновой 
получился непростым.

– Приехали почти все лидеры 
континента, по 3–4 человека от 
каждой страны. Я бы сказал, что 
уровень участников был гораздо 
выше, чем на тех же чемпионатах 
мира, где участвуют, например, аф-
риканцы. В группах там фехтовать 
значительно проще, общий уровень 
конкуренции разбавлен, – анализи-
рует Валериан Феоктистов. – У Ани 
на прошедшем чемпионате Европы 
была сложнейшая группа, из ко-
торой француженка стала в итоге 
второй, а две немки попали в топ-8. 
Одну из этих немок она обыграла, 
как и представительницу Велико-
британии. Еще Аня фехтовала со 
спортсменкой из Азербайджана, 
при счете 4:4 допустила ошибку 

в атаке и проиграла. Как она ска-
зала позже, «разогналась в атаке, 
но промахнулась – ударила ниже 
пояса». Если бы обыграла ее, то 
вполне могла выйти из группы.

При таком раскладе, однако, пре-
зидент краевой федерации фехтова-
ния не уверен, что его подопечная 
смогла бы пройти далеко. Все-таки 
в туре на выбывание участвовали 
сильнейшие, а Смирновой еще не 
хватает международного опыта.

– Вообще атмосфера чемпионата 
давила, – продолжает Валериан. – 
Приехали девчонки первый раз и с 
этим не справились. Аня, конечно, 
очень расстроилась, что не удалось 
ей пофехтовать до 15 ударов, ведь 
там уже совсем другая специфи-
ка. Но лиха беда начало! Все у нее 
еще впереди, я уверен. Главное, что 
получили полезный опыт. Теперь 
будем знать, как важно начинать 
фехтовать в группе на таком уровне 
без каких-то раскачек. На том же 
чемпионате страны двух побед бы 
наверняка хватило, а тут конку-
ренция суперплотная.

Теперь в Милан
Россияне выступали в Болга-

рии под нейтральным флагом и 
в количестве пяти человек – это 
молодые саблисты и шпажисты, не 
нюхавшие толком международного 
пороха. Все олимпийские чемпи-
оны страны остались за бортом. 
Но Феоктистов не удивлен такому 
раскладу и считает, что нужно до-
вольствоваться хотя бы этим: «Меж-
дународная федерация фехтования 
приняла рекомендации МОК, по 
которым спортсмены, относящи-
еся к вооруженным силам РФ или 
таким спортобществам как «Дина-
мо», не допускаются до участия в 
континентальных соревнованиях. 
90% наших сборников попадают 
под эти критерии, и Аня вполне 
могла вскоре тоже попасть. В ка-
ком-то смысле нам повезло. Насчет 
дальнейших перспектив наших 
спортсменов судить сейчас очень 
сложно. Пока знаю только, что Анна 
примет участие в чемпионате мира, 
который пройдет в Милане. Причем 

она будет единственной саблисткой 
из России. Постараемся выступить 
достойно, держать марку».

Есть награда
Всего через несколько дней Смир-

нова оказалась уже в Минске, где, 
несмотря на усталость, смогла заво-
евать медаль чемпионата союзного 
государства, в котором участвовали 
сильнейшие спортсмены России и 
Белоруссии. Вот как это было, по 
словам Валериана Феоктистова: «Из 
Болгарии Аня прилетела в Барнаул 
21 июня, в тот же день успешно за-
щитила диплом в педуниверситете, 
а уже 22 июня мы отправились в 
Минск. Тяжеловато было в таком 
графике, и Аня физически перенес-
ла плохо эти перелеты. Поэтому в 
первый день в личном зачете ей и не 
хватило немного до медали. То есть 
тактически она хорошо выстраивала 
бои, но подводил технический брак, 
связанный с усталостью. Например, 
вместо удара в руку она попадала в 
гарду, рука «гуляла». Заняла четвер-
тое место, и это неплохой результат.

Во второй день проходил команд-
ный турнир, Аня выступала за Рос-
сию-1, то есть сильнейший квартет 
страны, что уже о многом говорит. 
И они выиграли бронзовые меда-
ли. Причем вклад Анны в этот ре-
зультат был достойный. Если так и 
продолжится, то она будет ездить 
на все отборочные олимпийские 
соревнования, этапы взрослого 
кубка мира в составе сборной, что 
поможет совершенствовать уровень 
мастерства».

На воде и песке
Провожать июнь и встречать июль Алтайский край 

будет несколькими яркими спортивными событиями.
Спортивная эстафета стартует на территории стадиона 

«Юность» в Заринске, где с 26 июня по 2 июля пройдет 
первенство Сибирского федерального округа по пляжному 
волейболу среди юношей и девушек в трех возрастных 
группах.

В первый июльский день не придется скучать на греб-
ном канале в краевой столице. В 10.30 на водной глади 
начнутся квалификационные заезды в рамках треть-
его кубка журналистов по гребле на лодках «дракон». 
Ежегодные соревнования посвящены Дню спортивного 
журналиста, и в этом году представители краевых средств 
массовой информации посоревнуются на дистанции 500 
метров. Финальный заезд состоится в 11.10.

А уже в 12.00 на той же акватории стартует фестиваль 
водных видов спорта по плаванию на открытой воде 
«Мастерс», в котором сможет принять участие каждый 
желающий без ограничения по возрасту. В программе 
соревнований будут заплывы на дистанции 300 и 1000 
метров вольным стилем среди мужчин и женщин, а 
также смешанная эстафета, посвященная 100-летию Ми-
нистерства спорта России (4х100 метров вольным стилем). 
Заявки на участие отправляйте на почту swimmob22@
gmail.com не позднее 29 июня. В день заплывов реги-
страция начнется в 9.00.

Египетская сила
Бийские пловцы выиграли золото и 

серебро первенства мира по подводно-
му спорту в Каире.

Соревнования по плаванию в ластах 
среди юниоров 14–17 лет проходили в 
египетской столице с 21 по 25 июня. 
В них в нейтральном статусе принима-
ли участие и российские спортсмены, 
которые устроили в международном бас-
сейне настоящую гегемонию, завоевав 
40 наград различного достоинства. Две 
из них на счету воспитанников бийской 
спортивной школы «Дельфин», – мастера 
спорта Ивана Хлыновского и Леонтия 
Кузнецова. Иван вступил в борьбу за 
медали в первый же соревновательный 
день на 200-метровой дистанции. По ито-
гам квалификации у него был шестой 
результат (1:28.15), однако в финальном 
заплыве он проплыл ту же дистанцию 
почти на три секунды быстрее (1:25.38) 
и занял первое место. Несколькими дня-
ми позже на 800-метровой дистанции 
выступил Леонтий Кузнецов, который 
вполне мог повторить успех своего зем-
ляка: в финале он лидировал большую 
часть заплыва, но на последних метрах 
упустил спринтерское ускорение своего 
преследователя Айнура Гильмутдинова 
из Свердловской области и финишировал 
вторым с результатом 6:36.14.

Международная 
проверка

Спортсмены двух возрастов из села 
Новые Зори примут участие в большом 
международном хоккейном турнире, 
который пройдет в Китае на ледовой 
арене Олимпийского центра Тяньц-
зынь 20–28 июля.

Уже точно известно, что в нем будут 
участвовать команды четырех возрастов 
из России, Китая, Тайваня, Гонконга, Та-
иланда, Казахстана. Также организаторы 
соревнований ожидают, что к этому спи-
ску добавятся представители Канады, 
Швеции, Финляндии и других стран. 
В Китай полетят и две детские коман-
ды из структуры недавно созданного 
частного клуба «Скифы» из Павловско-
го района. Юные хоккеисты 2013 и 2014 
годов рождения не так давно приступили 
к первым официальным тренировкам 
на льду домашней «Скиф Арены», а уже 
через месяц попробуют свои силы на 
международном уровне.

Попали  
в суперфинал

Команда СШОР Алексея Смертина 
выиграла региональный этап между-
народного фестиваля «Локобол – 2023-
РЖД» и теперь попробует свои силы 
в суперфинале всероссийских сорев-
нований.

С 20 по 22 июня шесть футбольных 
коллективов, составленных из мальчиков 
2011 года рождения, играли между собой 
круговой турнир на поле манежа спорт-
комплекса «Темп». Алтайские команды 
СШОР Смертина «Алтай» и «Рубцовск» 
бились за первое место с коллективами 
из Омска, Бердска, Горно-Алтайска и 
Усть-Каменогорска.

К сожалению, рубцовские футболи-
сты очень быстро выбыли из реальной 
борьбы за победу, проиграв в первом же 
туре СШ «Бердск» c пугающим счетом 
1:13. Гораздо более стабильно выглядела 
СШОР Смертина: барнаульская команда 
за весь турнир лишь раз поделила очки с 
бердскими ребятами (2:2), а все остальные 
встречи выиграла и возглавила итоговую 
таблицу.

Всё увереннее
Неделю назад воспитанница барна-

ульской СШОР «Олимпия» Дарья Хра-
мойкина в первой же схватке выбыла 
из турнира мировой серии «Большой 
шлем» в Казахстане, но на минувших 
выходных едва не завоевала медаль 
престижных соревнований по дзюдо 
в Улан-Баторе.

В Монголии собралось около 350 дзю-
доистов из 44 стран мира, в том числе 
27 представителей России. В составе 
женской сборной страны на турнир 
приехала и одна из лучших алтайских 
дзюдоисток Дарья Храмойкина. Она по-
казала высокий уровень выступления в 
70-килограммовой группе: начала свой 
турнирный путь с уверенных побед 
над соперницами из Монголии и Узбе-
кистана, но в четвертьфинале уступила 
серебряному призеру чемпионата мира 
2022 года Ларе Цветко из Хорватии. За-
тем через утешительные схватки Дарья 
пробилась в «бронзовый» матч со своей 
соотечественницей Мадиной Таймазовой, 
но его не состоялось, так как тренерский 
штаб снял Дарью с соревнований. «АП» 
выясняет причину.

  ПАНОРАМА .

26	млн	рублей
потрачено	на	приобретение	и	
установку	спортивно-техно-
логического	оборудования	
для	открывшегося	в	Павлов-
ске	физкультурно-оздорови-
тельного	комплекса	в	рамках	
КАИП

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

КСТАТИ
Анна Смирнова будет един-
ственной саблисткой из 
России на грядущем чем-
пионате мира в Милане.

ФАКТ
505 килограммов выжал 
от груди несколько месяцев 
назад Никита Старцев, 
установив рекорд страны. 
Он же выиграл барнауль-
ский этап «Силы дворов».

Михаил Кокляев собственной персоной.Никита Старцев удерживал гирю 2 минуты 38 секунд.

260-килограмовая покрышка не стала проблемой для барнаульских атлетов.


